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Abteilungsversammlung 2024 
1. März 2024, 19:30 – 20:45 Uhr  
 
 
 
1. Begrüssung, Traktanden, Stimmenzähler 
 
Wiff begrüsst die Anwesenden, insbesondere das Leitungsteam. 
 
Entschuldigt haben sich: 
- Komitee: Duplo (Kassier), Sheela (Materialstelle); Halma kommt später. 
- Leitungsteam: Sidt 
- Aktive (Pios, Rover): Colette, Tartar, Daisy 
- Eltern: 
 Fam. Gundling (Befana/Duracell/Haribo) 
 Fam. Cordoba (Louis) 
 Fam. Sprecher (Wave/Kihara) 
 Fam. Kurmann (Smilla, Lius) 
 Fam. Vallarsa (Barilla) 
 Fam. Gaug (Namia) 
 Fam. Pauli (Chip/Chap) 
 Fam. Pfeifer (Freya) 
 Fam. Novotny (Afura/Pluto) 
 Fam. Schwendener (Smilla-Ida) 
 Fam. Feuz (Johanna/Alexandra) 
 Fam. Grimm (Yuki/Dario) 
 Fam. Lhiba (Nour) 
 Fam. Virtos (Mio/Margaux) 
- Revisorin: Zora 
 
Präsenz: Es sind 34 Personen anwesend, alle sind stimmberechtigt und 
vertretend total 51 Mitglieder. Das absolute Mehr beträgt 26. 
Traktandenliste: Die Einladung wurde rechtzeitig verschickt. Protokoll und 
Statuten waren auf der Webseite erhältlich. Die Traktandenliste liegt auf den 
Tischen auf. Es gibt keine Änderungsanträge zur Traktandenliste, diese wird 
somit genehmigt.  
Stimmenzähler: Kobold wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt. 
 
 
2. Genehmigung des Protokolls der Abteilungsversammlung 2023 
 
Das Protokoll der AV 23 stand auf der Webseite zur Verfügung. Es gibt keine 
Fragen, Bemerkungen, Änderungswünsche. Das Protokoll wird einstimmig 
genehmigt. Dank an Ameise für's Verfassen.  
Das heutige Protokoll wird in Kürze auf der Webseite veröffentlicht. 
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3. Jahresrückblick des Präsidenten 
 
Wiff verweist aufs Schneggenbödeli News (Erscheinungstermin Mitte März) 
und macht nur einige Bemerkungen zu seinem sechsten und letzten Jahr als 
Präsident. 
 
Rückblick 2023 (Aktivitäten) 
- Standard-Jahresprogramm mit AULA, SOLA, HELA. 
- Es verlief alles reibungslos ohne grössere Unfälle oder Probleme. 
- Projekt des Komitees: Überarbeitung der Statuten (s. Traktandum 9). 
 
Situation Teilnehmer: Gemäss Mitgliederliste haben wir 156 Mitglieder (in 
Klammer der Vergleich mit dem Vorjahr). 
12 Biber (+ 0) 
48 Wölfe (- 9) 
49 Pfadis (+ 2) 
6 Pios (+ 6) 
19 Rover (+ 2) 
15 Leiter(- 3) 
7 Komiteemitglieder (+ 0); 
Total 156 (-2). 
 
Situation Leitungsteam 
Der jahrelange Leitermangel ist fast überstanden. Im AULA 24 werden die jetzt 
6 Pios voraussichtlich um eine weitere Handvoll (5?) Pios "ergänzt". Wiff hofft, 
dass von den aktuellen Pios, evtl. sogar auch von den neuen Pios, ein grosser 
Teil im 2024 zu leiten beginnt. Damit kann der aktuellen "Überalterung" im 
Leitungsteam entgegengewirkt werden (nur 4 von 15 Leiter sind jünger als 20), 
und den z.T. langjährigen Leiter:innen kann der Rücktritt ermöglicht oder 
erleichtert werden. Das Prinzip "Junge führen Junge" ist zentral für die Pfadi. 
Man lernt am meisten, wenn man echte Verantwortung übernehmen muss, 
auch wenn's eine Herausforderung ist und vielleicht nicht alles immer klappt, 
und auch wenn man's nicht gleich macht, wie es die Vorgänger:innen jahrelang 
gemacht haben. 
 
Dank 
Wiff bedankt sich beim Komitee und den Leiter:innen für die gute 
Zusammenarbeit und bei den Eltern fürs Vertrauen. 
 
 
4. Rechnung 2023 
 
In Abwesenheit von Kassier Duplo präsentiert Wiff die Rechnung 2023 (siehe 
Beilage). 
Es werden ein Gewinn von CHF 1309 und eine Bilanz von CHF 117'679 
ausgewiesen. 
 
Die liquiden Mittel wurden grossteils auf Sparkonten verschoben (kurz- bzw. 
mittelfristig verfügbar). Die weiterhin leicht sinkenden Einnahmen aus den 
Papiersammlungen werden durch höhere J&S-Beiträge kompensiert. 
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Der Revisorenbericht wird von Zora über Videoschaltung vorgetragen und der 
Antrag auf Entlastung des Kassiers einstimmig genehmigt. 
 
 
5. Vorstellung, Rücktritte und Wahlen Abteilungskomitee 
 
Vorstellung 
Wiff stellt das aktuelle Abteilungskomitee vor: 
* Wiff (Präsident, seit 2018) 
* Dynamit (Vizepräsidentin, seit 2019) 
* Duplo (Kassier, seit 2021) 
* Ameise (Aktuarin, seit 2018) 
* Garfield (seit 2023) 
* Gäms (seit 2019) 
* Halma (seit 2020) 
 
Wiederwahlen 
Dynamit (Vizepräsidentin), Duplo (Kassier) und Gäms werden in globo als 
Komiteemitglieder für die nächsten 2 Jahre gewählt/bestätigt. 
 
Wiff gratuliert und bedankt sich für die Bereitschaft, weiter mitzuwirken. 
 
Rücktritte 
Halma (2020-2023) tritt als Komiteemitglied zurück. Wiff dankt ihr für ihren 
Einsatz und überreicht ihr ein Präsent. Als Nachfolge konnte Jessica Turnbull 
v/o Feivel gewonnen werden. Sie stellt sich kurz vor und wird von der 
Versammlung einstimmig als neues Komiteemitglied gewählt. 
 
Wiff gratuliert Feivel und bedankt sich mit einem kleinen Präsent für die 
Bereitschaft, mitzuwirken. 
 
Wiff (2018-2023) tritt als Präsident des Abteilungskomitees zurück. Als 
Nachfolge konnte Christoph Spring v/o Garfield gewonnen werden. Er stellt sich 
kurz vor und wird von der Versammlung einstimmig als neuer Präsident des 
Abteilungskomitees gewählt. 
 
Wiff gratuliert Garfield und bedankt sich mit einem kleinen Präsent für die 
Bereitschaft, das Amt zu übernehmen. Er wird sich demnächst mit Garfield zur 
Übergabe treffen und für Fragen weiterhin zur Verfügung zu stehen. 
 
Materialstelle: Sheela behält das Amt – danke! 
 
Revisionsstelle 
* Zora (seit 2022) 
* Tartar (seit 2023) 
* Ersatzrevisorin Judith Jörg 
 
Revisor:innen werden für 2 Jahre gewählt. Zora wird einstimmig als Revisorin 
gewählt/bestätigt. 
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Wiff gratuliert und bedankt sich für die Bereitschaft, dieses Amt weiterhin zu 
übernehmen. 
 
In Vorwegnahme der neuen Statuten wird auf die Wahl eines Ersatzrevisors 
verzichtet. Wiff hat Judith schon entsprechend informiert. 
 
6. Vorstellung und Rücktritte Leiterteam; Wahlen Abteilungsleitung 
 
Vorstellung: Das Leiterteam stellt sich sehr humorvoll anhand eines 
interaktiven Ratespiels mit Bildern vor.  
 
Rücktritte 
Folgende Leiter:innen sind im vergangenen Jahr zurückgetreten: 
* Colette (ursprünglich aus GR, hier als Leiterin eingestiegen; 3 Jahre 
Biberleiterin; 2021-2023) 
* Daisy (6 Jahre Biberleiterin; 2018-2023) 
* Maoam (3 Jahre Pfadileiterin; 2021-2023)  
 
Wiff bedankt sich bei Maoam mit einem kleinen Präsent für ihren Einsatz. Den 
beiden abwesenden Leiterinnen wird er im Nachgang ein kleines Dankeschön 
zukommen lassen. 
 
Scampi tritt per heute als AL zurück (6 Jahre Leiterin Wölfe (2017-2022), seit 
2023 Leiterin Pios, 5 Jahre AL (2019-2023)). Wiff bedankt sich bei ihr für den 
jahrelangen Einsatz und überreicht ihr ein Präsent. 
 
Abteilungsleitung 
Die Leitung der Abteilung erfolgt gemeinsam durch Scampi (seit 2019) und 
Pilar (seit 2023). ALs werden durch die AV erstmalig für zwei Jahre gewählt, 
anschliessend jährlich wiedergewählt. Für Pilar ist die Wiederwahl erst 2025 
nötig. 
 
Als Nachfolge von Scampi wird Cluedo von Leitungsteam und Komitee 
vorgeschlagen. Cluedo stellt sich kurz vor (2019/2021/seit 2023 Leiter Pfadis; 
2022 Leiter Wölfe) und wird von der Abteilungsversammlung einstimmig als 
AL gewählt. 
Wiff gratuliert Cluedo zur Wahl und überreicht ihm ein kleines Präsent. 
 
 
7. Jahresprogramm 2024 
 
Das Leitungsteam stellt das Jahresprogramm 2024 vor. 
 
Aula   10. - 12.05.2024; regional (Aisha, Fin) 
Kala (GR)  22.07. - 03.08.24 (Pfadis); Surselva (Cluedo, Chnortz) 
   20.07. - 03.08.24 (Pios) 
   Besuchstag 27.07.2024 
Hela   28.09. - 05.10.24; Stein am Rhein (Pilar) 
Schnuppertag 16.03.2024 
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8. Budget 2024 
 
In Abwesenheit von Kassier Duplo präsentiert Wiff das Budget 2024 (siehe 
Beilage). Es wird ein Verlust von CHF 1400 budgetiert. 
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
Wie an der AV23 beschlossen, sind die Mitglieder von Komitee und 
Leitungsteam für 2024 vom Jahresbeitrag befreit. In Vorwegnahme der neuen 
Statuten wird darauf verzichtet, die Befreiung für 2025 zu beschliessen. 
 
Das Komitee beantragt, den Jahresbeitrag 2024 bei CHF 50 zu belassen. Der 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
9. Überarbeitung der Statuten 
 
Grund der Überarbeitung 
1. Die Befreiung der Leiter:innen und Komiteemitglieder vom Jahresbeitrag soll 
via Statuten geregelt statt jährlich an der AV abgestimmt werden. Dies wird in 
vielen Abteilungen so gehandhabt und vom KV unterstützt. 
 
2. Saubere Regelung der Passivmitgliedschaft (alte Diskussion Rover vs. 
Passivmitglieder). 
 
3. Gesamthaftes Update der Statuten: strukturelle Anpassungen sowie 
sprachliche Anpassung an PBS-Terminologie und geschlechtsneutrale 
Formulierungen. Die Statuten sollen zudem an die Realität angepasst werden. 
 
Durch eine Arbeitsgruppe (Ameise, Duplo, Zeus, Wiff) wurde ein Vorschlag 
erarbeitet. Nach der Vernehmlassung bei Komitee und Leitungsteam wurde der 
Vorschlag auch dem KV vorgelegt (keine Änderungswünsche).  
 
Diskussion und Genehmigung 
Nachdem niemand die Statuten Artikel für Artikel durchgehen möchte, 
erläutert Wiff die wichtigsten Änderungen.  
 
* Art. 6 - Kennzeichen: Begriff "Schulterschlaufe"  
* Art. 8 - Erwerb der Mitgliedschaft: neu auch elektronisch  

sowie Verzeichnis für Passivmitglieder 
* Art. 9 - Rechte und Pflichten der Mitglieder 

Beitragsbefreiung für Mitglieder des Leitungsteams, Mitglieder des 
Abteilungskomitees, Ehrenmitglieder und Passivmitglieder 

* Art. 13 - Zusammensetzung und Stimmrecht (Abteilungsversammlung) 
Neu: Aktivmitglieder unter 16 Jahren können angehört werden 
(statt: sind anzuhören) 

* Art. 21, 22, 23 - Organe: Leitung und Begriffe 
  - Abteilungsleitung: AL und AL-Stellvertretung (Ko-Leitung);  
   empfohlene statt vorgeschriebene Ausbildung 
  - Abteilungsrat: Abteilungsleitung und Stufenleitungen 
  - Leitungsteam: alle Leiter:innen (neu ohne Venner:innen) 
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   Ämtervergabe möglich 
* Art. 18 - Geschäftsgang: Einberufung der AV neu 14 statt 30 Tage vorher 
* Art. 24 - Revisionsstelle: kein Ersatzrevisor mehr; maximale Amtsdauer  
   "in der Regel" acht Jahre (auch für Art. 17 Komitee) 
* Art. 27 - Einnahmen aus Aktionen… statt nur Papiersammlung 
 
Die neuen Statuten werden einstimmig genehmigt. 
 
Wiff bedankt sich bei allen, die mitgearbeitet haben. 
 
10. Varia und allgemeine Umfrage 
 
Antrag der Abteilungsleitung auf Verleihung der Ehrenmitgliedschaft an 
Wiff aufgrund seines grossen Engagements für die Abteilung. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Umgebungstag: Kobold bittet um Unterstützung am Umgebungstag, 
26.10.2024 (APV, Heimbetriebskommission). 
 
 
 
Protokoll: Ameise (5.März 2024) 


